

Commentaires MARS 2013

En mars, Saint-Pierre et Miquelon n'est pas épargné par la hausse du chômage constatée partout ailleurs. En effet, nous enregistrons pour le deuxième mois consécutif une augmentation du nombre de demandeurs d'emploi. Mais si sur l'archipel, ce taux augmente de 4,8 %, il progresse de 11,5 % en métropole. Nous verrons plus loin dans le détail qu'il n'est pas uniforme suivant les catégories et qu'à l'inverse de la France métropolitaine, il perd de sa vigueur chez les jeunes et les demandeurs d'emploi de longue durée.

Ainsi, nous avons fin mars 393 personnes inscrites comme demandeurs d'emploi en catégorie A sur l'archipel. L'indicateur de chômage du mois s'élève à 12,3 % de la population active recensée en 2006.

Les hommes représentent toujours 60 % du total de la DEFM et le différentiel hommes/femmes ne se réduit que très légèrement.

En revanche, le chômage de longue durée continue son érosion : il n'y a plus que 57 demandeurs d'emploi qui totalisent plus de 12 mois de chômage dont la grosse majorité se situent dans la fourchette des 12/24 mois.

Le chômage des jeunes poursuit sa baisse. Fin mars, la part des jeunes dans la DEFM n'est plus que de 26,21 %.

Comme pour les mois précédents, la part importante des chômeurs inscrits qui déclarent un niveau de qualification inférieur ou égal aux niveaux V et VI de l'Éducation Nationale ne diminue pas. Ainsi 74 % d'entre eux sont dans ce cas et révèlent la difficulté du marché du travail à insérer les personnes les moins qualifiées et la nécessité de les faire monter en compétences par des formations adaptées aux emplois offerts.

En ce qui concerne la part des demandeurs d'emploi par secteurs d'activité, c'est toujours le secteur du BTP qui compte le plus d'inscrits. La saisonnalité constatée dans ce secteur entraîne cette surreprésentation du secteur de la construction puisqu'il affiche 31 % du total. Suivent les secteurs des services à la personne (14 %), du commerce (12 %) et des supports à l'entreprise (11 %). Les autres secteurs totalisent moins de 10 % des inscrits.

Le marché du travail en mars connaît un regain d'activité. Ainsi, 21 nouvelles offres ont été enregistrées dont un tiers sur des emplois durables. De la même manière, 12 offres ont été satisfaites, dont 4 dans le secteur du BTP. Il reste néanmoins 23 offres d'emploi non pourvues à la fin du mois dont 8 dans le secteur du commerce et de la réparation automobile.